

**Др. Алмаз Атабеков**  
**Выступление**  
**Ошский технологический университет**  
**66 сессия комиссии по статусу женщин**  
**Параллельное мероприятие**  
***«Инклюзивная модель заинтересованного обучения студентов для расширения прав и возможностей горных женщин во всем мире»***  
**Март 21, 2022**

На протяжении осеннего семестра 2021 года преподаватели и студенты Ошского технологического университета начали применять технологию обучения через вовлечение студентов в приобретение новых востребованных навыков. Данная технология освоена и применяется с 2011 года Университетом долины штата Юта США под руководством профессора Бактыбека Абдрисаева. Наш университет сотрудничает с Университетом долины штата Юта с декабря 2012 года, когда их делегация посетила Ош и совместно провела международную конференцию по влиянию изменения климата на жизненные условия горных общин.

Цель данной технологии – дать навыки студентам, позволяющие им решать практические задачи совместно в качестве групповой деятельности в ходе которой студенты должны учиться у друг друга. Преподаватели в этой технологии должны давать студентам советы как справиться с поставленными задачами, но не прямые указания как их решать.

С сентября 2021 года группа преподавателей и студентов ОшТУ проводит еженедельные он-лайн встречи для освоения такого рода групповой активности под руководством студентки Университета долины штата Юта Алифы Томпсон. По данной технологии нашим студентом Абибиллаевым Байелем был подготовлен доклад о состоянии туризма в Кыргызстане, с которым он выступил 2 Декабря в ходе мероприятия, посвященного Международному дню гор. Татьяна Панфиленко оказывала содействие этим студентам в качестве наставника, когда они нуждались в ее советах.

Сегодняшнее мероприятие является плодом многодневной работы под руководством коллег из штата Юта, подготовка к нему в значительной мере позволила нашим студентам и коллегам освоить новую методологию по руководству студенческими инициативами. Далее Назик Эркинбек кызы Гульнура Аматава и Майсалбек Закиров три студента из ОшТУ представят свои презентации и затем Татьяна Панфиленко поделится своими мыслями по теме мероприятия в качестве наставника студентов. Спасибо за внимание.

**Dr. Almaz Atabekov**  
**Statement**  
**Osh Technological University**  
**66th session of the Commission on the Status of Women**  
**Parallel event**  
***“Inclusive Student Engaged Learning Model to Empower Mountain  
Women Globally”***  
**March 21, 2022**

During the fall semester of 2021, teachers and students of Osh Technological University (OshTU) began to apply learning technology through the involvement of students in the acquisition of new in-demand skills. This technology has been mastered and used since 2011 by Utah Valley University in the USA under the guidance of Dr. Baktybek Abdrisaev. Our university has been collaborating with Utah Valley University since December 2012, when their delegation visited Osh and jointly held an international conference on the impact of climate change on the living conditions of mountain communities.

The purpose of this technology is to provide students with skills that allow them to solve practical problems together as a group activity in which students must learn from each other. Teachers in this technology should give students advice on how to cope with the tasks, but not direct instructions on how to solve them, acting instead as a mentor.

Since September 2021, a group of teachers and students of OshTU has been holding weekly online meetings to master this kind of group activity under the guidance of Alitha Thompson, a student at the University of the Utah Valley. Using this technology, our student Abibillaev Bayel prepared a report on the state of tourism in Kyrgyzstan, which he delivered on December 2 during an event dedicated to the International Mountain Day. Tatiana Panfilenko assisted these students as a mentor when they needed her advice.

Today's event is the result of many days of work under the guidance of our colleagues from Utah, preparation for it to a large extent allowed our students and colleagues to master a new methodology for managing student initiatives. Further Nazik Erkinbek kyzy, Gulnura Amatova, and Maisalbek Zakirov, three students from OshTU will make their presentation with Tatiana Panfilenko sharing her thoughts on the topic of the event as the student's mentor.

Thank you.